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昨天， 北京纺织职工第四届
“铜牛杯” 健步行活动在奥林匹
克森林公园举行， 200多名职工
参加了本次活动。 本次活动体现
了纺织职工快乐工作， 健康生活
的理念， 促使广大职工以更加饱
满的热情投身到工作中。

本报记者 邱勇
通讯员 鲁雪 摄影报道

北京纺织
职工健步行

□本报记者 段西元
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外外援援暂暂时时离离队队
考考验验教教练练组组

中方教练组救火的第一场比
赛以1∶1平局告终 ， 不知算是谁
逼平了谁。 永昌一直领先， 国安
在下半时才扳平， 而场面上则是
国安占据了压倒性的优势。

国安队最明显的变化就是回
到了传控打法， 球队的节奏下降
了很多 ， 这是一种看上去很像
“健步走” 的踢法。 现实中国际
上已经很少有球队这么踢了， 有
人说是曼萨诺带来的 “西班牙式
足球”， 不过请说这种话的人看
看去年和前年的比赛， 没有一场
球的节奏有这么慢， 当时曼萨诺
的球队在踢得好时， 快慢的变化
还是有的， 而不是一味的慢。 以
传控著称的西甲， 也没有一支球
队会是这种节奏的打法。 中超真
正意义上的强队， 如广州恒大早
已摒弃了这种踢球的方式。 国安
周日的战术， 看上去更像是 “老
式巴西足球” 或者1994年世界杯
被讽刺为 “蜗牛般前进” 的哥伦
比亚队， 这种踢法是 “反潮流”

的 ， 但却也是当下最适合国安
的。 国安队年龄偏大， 球队的体
能基础也不是很好， 如果比赛中
把速度提起来， 跟对手踢 “拉锯
战”， 最后的效果就是前几轮那
种表现。 “健步走式” 踢法肯定
不会让这支球队上升到更高层次
（这也不是球队的基因， 北京队
的基因应该是 “小快灵”， 至少
还沾个 “快” 字）， 但几乎也可
以肯定能够帮助球队暂时渡过难
关 。 就像 2009年夺冠的那个赛
季， 当李章洙 “轰然” 倒下后，
洪元硕上任后第一件事就是让球
队训练和比赛 “慢一点”。

国安这场球拿到1分 ， 奉献
世界波的奥古斯托是最大的功
臣。 上半时奥古斯托还有些没有
适应 “新” 战术， 巴西人依然追
求快速简练的一脚传球。 到了下
半时， 奥古斯托融入了全队， 开
始与队友一起倒脚。 虽然奥古斯
托有过留欧的经历， 但作为巴西
人， 他一定知道老式巴西足球是

怎么玩儿的。 指望奥古斯托变成
巴塔拉那样的 “小家碧玉” 不大
可能， 但至少可以拉近他和队友
的距离 ， 奥古斯托可以 “低低
头”， 我们自己的球员可以 “仰
仰脖”。

可就是这样一个刚刚开始适
应国安队的奥古斯托， 马上就要
返回巴西备战美洲杯了， 加上前
面已经离队备战欧洲杯的伊尔马
兹， 接下来国安至少会有1个多
月的比赛没有两名前场外援。 克
莱伯一时半会儿指不上， 国安后
面的一些比赛， 恐怕只能拥有拉
尔夫、 克里梅茨这两名防守型外
援了。

这一个多月， 对于中方教练
组来说， 率队咬牙挺过去是最重
要的， 别管打得怎么样， 只要积
分愈发远离降级区就是胜利。 而
对于国安俱乐部来说， 必须抓紧
时间找新外援了， 至少要把克莱
伯换掉， 换一个真的能够成为前
场 “爆点” 的前锋。

国安：

本报讯 （记者 陈艺 ） 本市
规模最大的群众性自行车骑游活
动———第六届北京国际自行车骑
游大会将于6月18日至19日在延
庆举行。 届时， 将吸引来自世界
各地的5000余名自行车骑游爱好
者 “骑” 聚延庆， 感受中国自行
车骑游名区的独特魅力。 感兴趣
的市民即日起到6月10日可在该
活动官网报名参加。

本届骑游大会包括休闲骑
游、 公路自行车比赛、 山地自行
车越野赛 、 趣味比赛等多项活
动， 推出了红色之旅、 冬奥之旅
和世园大道之旅三条休闲骑游线
路。 骑游爱好者将从八达岭国际

会展中心集结出发， 根据个人喜
好， 选择不同路线， 在 “红色之
旅” 终点平北抗日烈士纪念馆，
感受平北抗日烽火历史； 在 “冬
奥之旅” 终点2022年北京冬奥会
延庆赛区高山滑雪和雪车雪橇项
目举办地———小海坨山脚下， 展
望冬奥赛况盛景 ； 在 “世园大
道” 之旅终点2019北京世园会会
址———半山湖公园， 畅享迷人世
园风光。 参与休闲骑游的骑友还
可以在骑行沿途参观游览龙庆
峡、 玉渡山、 松山、 古崖居、 野
鸭湖国家湿地公园、 妫河森林公
园等景区。

6月17日至19日， 在八达岭
国际会展中心还将举办2016北京
国际自行车博览会暨第五届北京
自行车文化节。 市民朋友在骑行
感受延庆秀美山水风光和生态人
文环境的同时， 还可以到自行车
博览会现场， 观看来自全球各地
的自行车及零配件厂商参展品，
为自己选配一套炫酷的骑行装
备。 本报记者 陈艺 摄

月季花海装点赛道风景， 乡
村浓荫展现另一种北京。 22日，
一场最美的马拉松———“2016花
绘北京悦跑大兴半程马拉松” 在
月季大会举办地大兴区魏善庄镇
鸣枪开跑。

奥运冠军、 商业精英、 媒体
大咖、 男女老少家人朋友， 这场
“嗨翻” 的马拉松共有5000余人
参与。 由于本次马拉松穿越大兴
众多花卉景区和乡村道路， 也被
称 “花马”； 赛事举办期间， 也
正值北京大兴举办 “世界月季洲
际大会”， “花” 成为本次赛事
的一大亮点。

此次 “花马 ” 盛事吸引了
2500名选手参与其中， 赛道分设
21KM半程马拉松 、 10KM健康
跑和5KM悦跑三条赛道 ， 分别
经过古老月季园、 田野文化园、
纳波湾园艺馆、 爱情海等景点，
一路有乡村浓荫 、 广袤花田装
点。

花卉主题的奖杯也赢得跑者
赞赏———21KM和 10KM前三名
选手分别获得水晶玫瑰奖杯， 所
有完赛选手都获得雕刻月季花造
型的奖牌。 许多选手表示， 这种
花卉主题的奖牌还是第一次领
到， 非常新鲜。

除了美丽赛道 ， 本次 “花

马” 有众多文体名人、 商界精英
参与， “这不仅是一场马拉松，
还是一个跨界大Party。” 优客工
场创始人毛大庆这样说。

更吸引眼球的还有许多跑者
带着孩子， 陪着老人一起奔跑。
“跑步， 让孩子成长， 让老人年
轻， 让所有人健康。” 一位来自
朝阳区的跑者称， 很享受不同年
龄段人一起奔跑的感觉。

“北马” 名人马裕华老爷子
也滚着他的铁环跑完全程。 “我
就住大兴， 听说大兴办马拉松，
我当然得来参加了。” 79岁的马
老爷子当天5公里赛程用时34分
钟， “5公里下来非常轻松， 我
觉得我跑21公里的半程应该没问
题。 主要是赛道非常舒服， 林间
小路里空气好， 景色也好。”

此次 “花马” 在大兴举行，
大兴特色也给跑者留下愉快记
忆 。 一般马拉松补给站以水为
主， “花马” 的特色补给则包括
庞各庄的西瓜、 大兴本地草莓等
生态有机食物为补给。 “好玩、
带劲” 成了许多跑者对这次 “花
马 ” 的评价关键词 ， “有很多
Cosplay， 景色非常美 ， 一路都
可以遇到明星， 真希望明年还有
这样的马拉松。” 参赛者杨超对
记者说。

本报讯 （通讯员 李晓东 刘
强） 5月18日至19日，中铁建工集
团青岛公司举办了第十届职工篮
球赛，来自所属单位的9支代表队
伍近100余人参加了此次比赛。

在参赛的9支队伍中， 除了
青岛公司本单位职工之外， 还有
许多建设单位、 协作队伍等合作
伙伴的身影， 他们与公司职工组
成联队 ， 共同参与比赛 。 赛场
上， 各参赛队员相互配合、 奋勇
争先 ， 娴熟的运球 、 精准的投
球， 引来场外观众热情呐喊。 经
过两天15轮的精彩角逐， 机关-

泰山基业联队最终获得冠军。
据了解， 中铁建工青岛公司

已经连续举办了十届职工篮球
赛， 参赛队伍由原来的5支逐渐
增加到10支， 参与职工人数增加
到120余人，“职工篮球赛”已经成
为职工文化生活的重要组成部
分。 据该公司工会负责人介绍，
通过组织职工篮球联赛， 不仅能
够丰富职工的业余文化生活， 还
能加强与协作单位之间的沟通与
交流， “以球会友” 促进了公司
内外部环境的和谐稳定， 让广大
职工感受到大家庭的温暖。

中铁建工青岛公司
“以球会友”构建和谐企业

5000骑游爱好者
将“骑”聚延庆

“最美马拉松”大兴开跑


